



Dimanche 12 octobre 2025

28^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

Bulletin n°1435

**Retour sur l'assemblée paroissiale
du 4 octobre**

**Dans ce numéro des témoignages, les pistes dégagées
et la composition de la nouvelle EAP**

Claire

Ensemble dans la confiance et la joie : accueil enthousiaste, beauté du décor. Invitée à prendre un pinceau et une palette, j'étais ravie de mettre ma touche sur le manteau de Marie, les feuilles de l'arbre et l'herbe verte, une participation concrète au magnifique triptyque dont l'inachèvement même est plein de sens. J'ai été très touchée par le temps de prière guidée avec l'évangile de ce dimanche qui invite à la foi qui rend tout possible.

De l'atelier Nature je garde la question : la matière est-elle vivante, Dieu l'habite-t-il ? Tous ensemble pour offrir et rendre grâce, la messe a été le point d'orgue de cette belle assemblée. Merci !

Marie-Noëlle

J'ai été heureuse de participer à cette assemblée. J'ai apprécié la façon de rentrer dans l'esprit de cette journée par un temps de réflexion, de prière et de chant. Le thème de l'atelier peinture, « ensemble », a tout naturellement trouvé sa concrétisation dans la création de vitraux, chacun apportant sa touche à l'ensemble ! Et je crois que l'effet rendu a suscité de la joie parmi tous les participants. Cela m'a ramenée à une réflexion sur l'Église où chacun a sa place, en apportant un peu de soi.

Nicolas

Bien que pas très ouvert à ce type d'assemblée, j'ai apprécié l'effort de l'Église pour sortir du modèle précédent très vertical et donner à des laïcs l'occasion de participer à la vie de l'Église autrement qu'en simples pratiquants. Ça m'a semblé être une vision plus dynamique et cela pourrait renforcer les envies de chacun d'inscrire sa mission dans celle de l'Église ou de prendre une part de la mission de l'Église. Enfin j'ai apprécié l'atelier théâtre bien mené, qui a montré que des personnes très différentes pouvaient s'entendre et s'écouter quand de l'attention était portée au groupe qu'elles constituent...

Caroline

Chacun a sa place dans la paroisse : ceux qui ont l'habitude de s'asseoir à droite de la nef, ceux à gauche... Dimanche après dimanche je salue les mêmes voisins de bancs et amis. Ce Samedi, autour d'ateliers créatifs, nous avons construit une œuvre harmonieuse, colorée et joyeuse malgré nos différences. Nous avons prié ensemble et partagé. Les enfants aussi avaient un programme pour leur âge et ont vécu des rencontres, même s'ils n'étaient pas très nombreux ! Nous sommes repartis avec de nouveaux prénoms en tête. Louis arrivé depuis 1 mois, Jean-Claude et Sylvie de l'équipe d'accueil dont je ne connaissais pas encore les prénoms, Françoise, Ludovic, Emmanuel... Ensemble, notre fraternité dans le Christ a grandi. Chacun a sa place dans la paroisse... Forts de nos différences, que le Seigneur affirme en nos coeurs le goût d'œuvrer à la croissance de notre communauté, de faire grandir toujours plus notre esprit fraternel.

Mauricette

Très belle journée de partage où, dès le matin, l'accueil et les ateliers ont permis de se tourner vers les autres et de faire connaissance dans la simplicité et la joie, facilitant ainsi les échanges. Un vrai grand moment de fraternité ! Merci aux intervenants et à toutes les personnes qui ont permis cela !

Pascale, cheffe de chœur

Il peut arriver que l'on se fasse une joie à la perspective d'un événement, d'une rencontre, et que l'on soit déçu, justement à la hauteur de cet enthousiasme premier. Ce ne fut pas mon cas à propos de l'assemblée paroissiale du 4 octobre. Une joie oui, lorsque j'ai su que j'étais invitée à y prendre part, ma part, celle de la cheffe de chœur qui aime mettre les personnes dans un geste vocal. Faire chanter, c'est ce que je préfère au monde, et justement on me demande cela et le sort a voulu que le thème de cet atelier vocal soit "Accueillir l'inattendu". Je ne pouvais pas rêver mieux. Émotion lors de la rencontre avec la dizaine de participants à cet atelier. Certains aussi enthousiastes que moi, d'autres davantage dans l'expectative...la rencontre a eu lieu, nous avons improvisé et créé une petite forme que nous avons pu présenter à l'assemblée. Chacun y a trouvé sa place, sa voix, et ce fut un petit moment de grâce, comme il y en eut beaucoup d'autres dans cette belle journée. La joie s'est transformée en bonheur et surtout, désir d'y retourner !

Lucie Anceau, danseuse et chorégraphe

Une magnifique journée m'ayant fait vivre avec beaucoup de joie la rencontre à travers le mouvement dansé. La confiance, l'écoute, la bienveillance et le partage étaient au rendez-vous pour de véritables échanges humains authentiques et sincères. De la lumière et de la joie parsemées avec générosité par tous les participants. Une expérience inoubliable qui m'a permis de prendre conscience de ma capacité à tisser des liens et les faire vivre. Une aventure humaine riche et intense.

Christian, militant du Vivant, animateur de l'atelier Nature

Malgré la pluie qui nous a retenu de flâner dehors, le groupe d'une dizaine de personnes dont j'avais la charge m'a paru enthousiasmé de se laisser bousculer par le monde vivant qui les entoure.

L'homme et la nature, les éléments du climat, l'eau, le soleil... Mais le Vivant chez l'homme disparaît lorsque ses choix deviennent mauvais, sans RELATION aux autres, pas de vie en fait.

Sommes-nous en mesure de nous laisser surprendre, émerveiller, par le monde vivant ?

Alice, l'une des animatrices du groupe de jeunes

J'ai pu découvrir des valeurs et les approfondir avec 9 jeunes formidables et très motivés.

On a réalisé des activités en lien avec le Vivant comme du land art en faisant des créations dans la nature. Nous avons fait des activités ensemble avec un esprit d'équipe comme la réalisation de crêpes par les jeunes qui ont été distribuées à l'ensemble des participants de cette journée. Les jeunes ont aussi pu réaliser un cahier pour l'EAP avec les valeurs développées au cours de la journée, ce qu'ils en ont tiré... comme une feuille de route !

Francis participant heureux à cette assemblée peu ordinaire ! Dès l'arrivée, le ton était donné ! Un enthousiasme rare m'a transporté lorsque l'équipe d'accueil, enjouée et souriante, nous a pris en main avec la plus naturelle des bienveillances, pour nous expliquer le déroulement de la journée. Et quelle joie de se retrouver quelques instants après dans l'atelier théâtre, pour un moment de partage où chacun a apporté sa spontanéité dans ce merveilleux collectif éphémère d'improvisation. Cette journée, ponctuée d'instants en petite groupes et de moments en assemblée, a permis de véritables rencontres et favorisé des échanges profonds. Enfin, l'ultime réflexion collective a permis de tracer des pistes pour l'avenir, exposant des idées et invitant les participants à s'engager pour faire vivre la communauté. Je suis tout à fait disposé à participer à d'autres moments d'échanges en assemblée ou sous d'autres formats, à inventer !

François Montagnon, Prêtre auxiliaire : Ce samedi, j'ai vécu une belle assemblée paroissiale. Je garde en mémoire des expressions fortes qui ont émergé des échanges : l'importance de « l'accueil » (et se laisser accueillir), « se laisser étonner » et savoir « s'émerveiller », « garder confiance et accorder sa confiance aux autres », faire preuve d'« attention » (nous avons été attentifs les uns aux autres et à ce qui était partagé). J'ai apprécié cette belle formule d'une paroissienne : « Que chacun fasse ressortir l'enfant qui est en lui ». L'eucharistie où nous ont rejoint d'autres paroissiens a été intense avec, en particulier, une prière universelle riche des intentions spontanées des membres de l'assemblée. Cette journée a ouvert des pistes destinées à consolider notre communauté paroissiale. Je souhaite que cette assemblée ait des beaux lendemains. Merci d'avance à l'EAP qui aura à nous faire des propositions et à tous ceux qui, dans un esprit de service, accepteront de les mettre en œuvre.

Emmanuel Lacouture, artiste peintre :

J'ai beaucoup aimé cette journée
Comme une expérience spirituelle
Cela m'a fait beaucoup de bien
De ressentir le Christ
La croyance autour de chacun

L'atelier était un moment de calme d'échange de partage
Comme on a dit tous ensemble
Dans la vie et la lumière

Juste une touche c'est créé comme une étincelle
Grâce à chacun
Le rendu est superbe

J'ai beaucoup aimé la messe que j'ai trouvé contemporaine
Un grand merci à la Paroisse
Pour m'avoir invité, fait confiance

Je trouve le résultat à la hauteur de nos désirs
Vers un avenir ouvert à la jeunesse

Voilà j'écris depuis la salle d'embarquement
Je m'envole vers une autre culture
J'aime ces échanges ces partages de connaissances
Apprendre est illimité
Créer est ma source de vie Ensemble
est mon code de vie

Bernard : Journée FORTE en partage : partage de notre quotidien, partage de nos différences qui mis bout à bout permettent le POSSIBLE. La joie d'appartenir à une assemblée qui FAIT CORPS

Martine : Cette journée paroissiale restera pour moi un beau moment de grâce et de fraternité. Les visages souriants, les échanges spontanés et la joie de se retrouver ont donné le ton d'une rencontre placée sous le signe de l'écoute et du partage. Chacun a pu s'exprimer librement. Ce climat de confiance a permis de vraies rencontres, sincères et authentiques. J'ai été touchée par ce fil invisible qui nous unit tous : la foi et le désir de marcher ensemble à la suite du Christ. Les échanges ont nourri ma réflexion et ravivé mon engagement au sein de la communauté. En repartant, je me sentais à la fois apaisée et renouvelée. Cette journée m'a rappelé combien il est bon de se rassembler, de s'écouter et de partager la Parole de Dieu dans la simplicité et la joie.

Guy Morvan, diacre : Les différentes activités proposées ont eu un effet bénéfique : elles ont « brisé la glace » entre les personnes qui ne se connaissaient pas, ce qui a favorisé la mise en route des groupes l'après-midi. Environ un tiers des participants ne se connaissaient pas. Ils se connaissaient « de vue » mais ne s'étaient jamais adressé la parole. La joie était visible sur tous les visages, les participants étaient détendus, chacun appréciait ce moment privilégié. Un processus synodal est particulier, ce n'est pas une réunion. L'après-midi, les participants se sont rassemblés par groupes de 8. Chacun s'est exprimé sur ce qu'il ressentait comme inspiration reçue dans son cœur, lieu de la présence de l'Esprit-Saint. Cette démarche à laquelle nous sommes peu habitués m'a fait penser à une conversion : « ce n'est pas moi qui prends les décisions concernant l'Église, mais, Seigneur, qu'attends-tu de moi ? ».

Caroline, coanimation groupe théâtre : La journée a été sous le signe de la joie et de la paix du cœur pour moi. J'avais le sentiment d'être au bon endroit au bon moment et avec les bonnes personnes. Les exercices de théâtre nous ont permis de lâcher le mental pour vivre les choses à partir du cœur et ainsi se rencontrer vraiment. J'ai été très touchée par la confiance des participants à notre endroit. Ils nous ont fait le cadeau d'oser se montrer. Quelle bouffée d'air que de s'autoriser à être soi ! Et le résultat est puissant. Comment ne pas se laisser émouvoir par l'harmonie et la beauté qui irradiaient de chaque restitution d'atelier ? J'en suis assurée, ce samedi 4 octobre Dieu s'est révélé au milieu de notre communauté.

Stéphane, coanimation groupe théâtre : Ce moment a permis à chacun de retrouver son âme d'enfant... Comme dans une cour de récréation. Le théâtre, par sa magie, a su créer un espace de liberté et de bienveillance où les sourires et les éclats de rire ont chassé le gris du ciel ce jour-là. Oui, malgré le mauvais temps, la journée fut lumineuse, pleine de chaleur humaine et d'esprit fraternel. Un vrai souffle de joie, d'unité et d'amour de Dieu.

Un grand merci à Elodie Tizon, chargée de communication du diocèse, pour son aide dans la réalisation de ce bulletin.

Les résolutions de l'Assemblée Paroissiale :

Les 5 thématiques issues du discernement du Conseil Pastoral Paroissial ont été confirmées (Écouter, Accueillir l'inattendu, Créer des liens et les faire vivre, Prêter attention au Vivant, Ensemble). Il a été noté l'importance de faire communauté de manière plus large, sous des formats divers, intégrants des temps créatifs. Le rôle primordial de l'accueil a été largement souligné ainsi que celui du ministère de lecteur.

Composition de la nouvelle Équipe d'Animation Pastorale : Pères Joël Uriot, Curé, Florent Ringeval et Victor Mouvi, vicaires, Cédric Caon, Guy Morvan et Denis Pellet-Many, diacres, Marie-Dominique Bière, Anne Roulin, Sœur Marie-Ange Mesclon, Jean-Luc Faudet, Benoit Thomas, Pearlsala Alvinus, Jean-Paul Alvinus, Cécile du Ranquet, Pierre-Eric Durand.

Vie de la paroisse

Ont rejoint la Maison du Père
Hélène MEUNIER, Reine CHATELARD

• Samedi 11 octobre

• **Dimanche 12**

Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts

28^{ème} dimanche du Temps ordinaire. Semaine missionnaire mondiale

Messes → **8 h 30**, au monastère du Carmel (chemin de l'oraision de 15 h 30 à 17 h)

10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette (veillée louange à 17 h)

10 h 30, à la pro-cathédrale Saint-Etienne

11 h, à l'église de Challuy

18 h 30, au monastère de La Visitation

• Mardi 14

• Mercredi 15

Messe → **8 h**, à la cathédrale (chapelle du Saint-Sacrement)

Messes → **8 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette

9 h 30, au monastère du Carmel

• Jeudi 16

• Vendredi 17

• Samedi 18

• **Dimanche 19**

Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 17 h à 18 h**

Messe → **18 h**, à l'église Saint-Pierre

Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts

29^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Messes → **8 h 30**, au monastère du Carmel

10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette

10 h 30, à la pro-cathédrale Saint-Etienne

18 h 30, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine : **8 h 30** (sauf le lundi et le mercredi : **18 h**), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Sainte-Bernadette

Evelyne, notre sacristine, arrêtera sa mission le 2 novembre. Pour la remercier de son dévouement au sein de nos églises et de la cathédrale depuis de longues années, nous souhaitons lui offrir un cadeau ou une enveloppe. Si vous souhaitez participer à cette collecte, vous pouvez joindre : le Père Joël Uriot, l'Abbé Florent Ringeval, Soeur Marie-Damien ou notre diacre Denis Pellet-Many.

À SAVOIR DANS LA PAROISSE

• **Au monastère du Carmel.** - Le chemin de l'oraision a repris **tous les 2^{ème} dimanche du mois, de 15 h 30 à 17 h**. *Un parcours de foi, un chemin pour venir boire à la source, apprendre à rencontrer Dieu dans le silence, vivre en sa présence... Prochain RDV le 12 octobre.*

Dimanche 12 octobre sera aussi proposé le calendrier pour l'année 2026, **une aide précieuse pour le Carmel.**

Le mercredi 15 octobre, fête de Ste Thérèse d'Avila, solennité au Carmel, la messe sera célébrée à **9 h 30**.

• **Au sanctuaire Sainte-Bernadette.** - Veillée louange-adoration, **dimanche 12 octobre, à 17 h**, avec *Sel et Louange*.

Les baladins de l'Évangile viendront monter un spectacle avec les jeunes du diocèse sur sainte Bernadette en 24 heures les **10 et 11 janvier 2026**. Inscrivez-vous pour participer à une des commissions de préparation ou pour inscrire vos jeunes.

animation.pastorale@espace-bernadette.com ou 07 57 17 70 16

• **ACNAM.** - À l'occasion de la journée du migrant, la paroisse fera une vente au profit de l'ACNAM **dimanche 19 octobre à la sortie de la messe de 10 h 30**. Les paroissiens sont invités à fabriquer les gâteaux qui seront vendus. Un grand merci !

• **Mois du Rosaire.** - Chacun est invité aux rendez-vous organisés par la paroisse avec l'Aumônerie des Tamouls de Nevers. L'occasion d'affermir nos liens et de confier nos intentions à la Vierge Marie. **Les RDV sont à 17 h**. *Renseignements M-D. Bière : 06 81 73 12 30*

Dimanche 12 octobre chez Kamal Raj Christopher et Vijoni, 70 bis rue de Parigny Nevers

Mardi 14 octobre chez Preman Philiphas et Rexy, 8 impasse Georges Buffon Nevers

Jeudi 16 octobre chez les Sœurs de la Sainte Famille/ Sr Marie-Damien, 7 rue de l'Évêché / 06 29 30 24 13

Vendredi 17 octobre chez Thierry et Stéphanie Picard-Cheveau, 6 rue Barthélémy Duprilot, Nevers / 06 07 31 69 78

Lundi 20 octobre chez Marie-Dominique Bière, impasse René Cassin Nevers / 06 81 73 12 30

Jeudi 23 Octobre chez Alosias Antony Julias et Alfred Alosias Nishanthini appt 684, 26 rue du 8 mai 1945 Nevers

Clôture du mois du Rosaire **samedi 8 novembre, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes à 18h30**.

• **Mouvement des chrétiens retraités.** - L'équipe saint Cyr – saint Pierre se retrouvera pour la première réunion **mardi 21 octobre, de 14 h à 16 h, à la Maison du diocèse.**

DANS LE DIOCÈSE

• **Servants d'autel.** - Deux pèlerinages sont proposés aux servants d'autel : **du 24 au 26 octobre**, à la découverte de saint J.M. Vianney.

Du 24 au 30 octobre, à Assise, à la découverte des saints François, Claire et Carlo Acutis.

Renseignements : baudoin-massias@gmail.com, 06 52 24 72 62, florent.ringeval@nievre.catholique.fr, 06 41 78 65 30.

• **Année jubilaire, tous missionnaires !** – la Semaine Missionnaire Mondiale a lieu du 12 au 19 octobre. **Pour la SMM 2025, le Pape a donné pour thème : « Missionnaires de l'espérance parmi les peuples ».** Chacun est invité à s'unir davantage à ses frères à travers le monde par la prière et le partage. Consulter le site <https://www.opm-france.org/tout-savoir/semaine-missionnaire-mondiale/>